

Montech : dans les coulisses du lycée Olympe-de-Gouges



Le parvis pour accéder au lycée met dans l'ambiance du nouvel établissement. L'accès aux bâtiments sera sécurisé par un système de badge propre à chaque élève./ Photo DDM, Dominique Flatard

Tout est (presque) prêt. À trois jours de son ouverture, le lycée Olympe de Gouges se prépare à accueillir les 370 élèves qui y entreront pour sa première rentrée. Mais avant les élèves ce lundi et les 38 professeurs qui vont y pénétrer pour la première fois ce matin, les personnels administratifs ont pris leur marque dans leur nouvel environnement de travail depuis dix jours. «C'est une découverte et un émerveillement de s'emparer de ces lieux, débute le proviseur Éric Soula. L'établissement est fonctionnel, très bien pensé. Il faut régler les derniers détails pour que tout soit à sa place à l'arrivée des élèves», continue celui qui arrive du collège Jean-de-Prades de Castelsarrasin.

Le proviseur à lunettes y passe toutes ses journées de 6 heures à 23 heures depuis le 20 août, date officielle de reprise pour le personnel administratif. «Faire l'ouverture d'un lycée, c'est à la fois un travail éreintant et passionnant. Une histoire qu'il faut construire tous ensemble, avec toute l'administration et les élèves qui y étudieront», explique M. Soula, sans oublier de remercier son homologue du lycée Michelet, Michel Carrié, qui assurait l'intérim jusqu'à sa nomination.

«Un stress positif»

Au bureau, la Conseillère principale d'éducation (CPE) Delphine Potier renseigne les futurs élèves ou reçoit les inscriptions de dernière minute. Florence Malhey, l'adjointe-gestionnaire,

calcule les futures dépenses en matière de fournitures et d'entretien du lieu «C'est un stress qui reste positif», assure-t-elle. Bref, chaque membre de l'équipe est déjà investi de son rôle.

Dans les couloirs, des ouvriers figolent les escaliers du hall d'entrée. Dans le réfectoire, les agents terminent leur formation pour maîtriser les machines de nettoyage. Dehors, les espaces de jardin finissent d'être installés. Le compte à rebours est maintenant lancé. Lundi, les cours débiteront. Avant l'inauguration officielle en présence des personnalités mardi matin. La présidente de la Région Occitanie, Carole Delga, sera là. Le projet lancé par son prédécesseur, Martin Malvy, sera terminé. Et la boucle sera bouclée.

Repères

Le chiffre : 370

Élèves Attendus pour septembre. Seules les douze classes de secondes occuperont le lycée pour cette première année d'ouverture. Dix seront de série générale, et deux professionnelles (gestion administration et commerce). 38 professeurs les encadreront.

Une ouverture quatre ans après l'officialisation de la construction

C'était le 1er septembre 2014, il y a donc presque quatre ans jour pour jour. Le président de l'ancienne région Midi-Pyrénées, Martin Malvy, annonçait la construction de trois lycées, dont celui de [Montech](#).

La première pierre du lycée sera posée le 5 juin 2017. Les travaux, entièrement financés par le Conseil régional désormais d'Occitanie à hauteur de 35,1 millions d'euros, auront duré au total quinze mois. Trente entreprises ont été mobilisées pour environ 33 000 heures de travail cumulées.

Début juillet, une nouvelle étape vers l'inauguration avait été franchie avec la remise des clés de l'établissement à la Région représentée par Kamel Chibli, vice-président en charge de l'Éducation. Des clés qu'Éric Soula et ses équipes ont récupérées le 20 août. 370 élèves sont attendus pour la rentrée 2018-2019. À termes, entre 1100 et 1300 jeunes viendront étudier dans le nouveau lycée du département.

Florent Duprat